
El pasado curso, tres alumnos
del IES  Santo Tomé de
Freixeiro, realizamos una entre-
vista a la concejala de Medio
Ambiente de nuestra ciudad y
conocida alpinista Chus Lago. 
Poco tiempo después de regre-
sar de su útima expedición a la
Antártida, (esta vez en solitario),
donde ha sido la primera mujer
española en conquistar el Polo
Sur geográfico, nos recibió en el
Concello y tuvimos la oportuni-
dad de hablar con ella sobre
aspectos relativos a medio
ambiente en nuestra ciudad.
Publicamos a continuación, lo
más destacado de dicha entrevis-
ta.
Antes de nada, quisiéramos feli-
citarte por tu experiencia en la
Antártida. Hemos visto el docu-
mentaly ha sido magnífico.

- Empezaremos por la  movili-
dad sostenible ¿Hay algún tipo
de ayuda a los transportes que
contaminan menos que otros?

- Sí, el ayuntamiento tiene una
subvención, disminuyendo los
impuestos a las personas que
adquieren, por ejemplo, automó-
vileshíbridos actuales. Este plan
comenzó en 2008.
En cuanto a sostenibilidad, si te
refieres a la ciudad, ahora mismo
se encuentra sometida a obras
con el fin de que sea una ciudad
para caminar, que facilite el des-
plazamiento a la gente con movi-
lidad reducida y que a su vez
incite a pasear y a desplazarse
andando sin depender en todo-
momento del coche. 

-¿Hay algún plan para hacer
algún carril de bicicletas?
-En este momento se estudia
pero resulta inviable ya que sería
bastante peligroso tal y como
está ahora la ciudad. Se baraja la
posibilidad,a pesar de que es
una ciudad con muchas cuestas
y un centro muy caótico. El
sueño es que logremos hacerlo,
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pero antes se tienen que terminar las zonas peatonales.

- En cuanto a los autobuses, cuando Vitrasa compra una unidad con
motor que funciona con biodiesel ¿se les facilita algún tipo de subven-
ción?
- Los temas relacionados con los impuestos los lleva a cabo el concejal de
urbanismo. Yo supongo que el estado ofrece subvenciones, no solo a nivel
municipal.

- En cuanto a contaminación acústica se dice que Vigo es una de las
ciudades con mas ruido.
C- Lo fue pero ahora creo que estamos en la décima ciudad de España.

- Para que hubiera un descenso, ¿hay alguna ordenanza municipal?

C- Si, hay una ordenanza municipal que esta en la página web, recientemente
modificada Ahora hay zonas en la ciudad protegidas acústicamente ,esto
significa que en estas zonas no se pueden dar nuevas licencias para locales
de ocio, estos locales tienen que tener características especiales como doble
puerta que no estén enfrentadas y bueno hay una serie de regulaciones. De
todas formas no puedes modificar esas regulaciones de la noche a la maña-
na.. Esto costó implantarlo pero la gente, con ayuda de distintos departamen-
tos, se va concienciando.

- Otro problema en esta ciudad es la contaminación atmosférica ¿existen
estaciones de medida?

C- Sí. Existen estaciones de medida y además nuestra ciudad es una de las
mejores por el enclave natural donde estamos.  Vigo es una ciudad bastante
favorableen ese aspecto, a pesar de que haya mucho trafico, por el lugar
donde está, se limpia gracias a las corrientes. Estaciones hay en Bouzas, otra



en la avenida de Madrid, en el Castro otra que tiene
Citroen y los valores que nos dan no son excesivos.

- Otro problema son los aceites usados, que por
poco que sea se contamina bastante agua (por cada
litro de aceite se contaminan mil litros de agua)
¿existen campañas de recogida de aceites usados?

- Si, hay una empresa que recoge estos aceites usa-
dos.Para ello, existen unos bidones que  solicitan las
asociaciones de vecinos o comunidades de propieta-
rios, ya que no se pueden colocar en la vía pública por-
que si se rompieran se armaría un estropicio. Se  colo-
seguro y accesible a todos los vecinos para que depo-
siten el aceite usado. Una vez que se llena, se avisa a
la empresa y, gratuitamente, lo recogen. En cuanto al
rural, las asociaciones piden los bidones y cada vecino
desde su casa, tiene que llevarlo a la sede de la aso-
ciación

-¿Hay alguna forma de anunciar y publicitar esta
iniciativa desde el Concello?

- Si, ya se estuvo haciendo una campaña en la radio,
televisión y la población se puso en contacto con nos-
otros para informarse, o bien llamando directamente a
la empresa concesionaria.
Hay una serie de establecimientos que están obligados
a tener esos bidones, como son restaurantes o talleres
mecánicos.

- ¿Hay algún punto limpio en Vigo?.

- No, no tenemos, estamos pendientes de la aproba-
ción del plan general, y lo solicité, pero no hay puntos
limpios.No hay presupuestos suficientes para crearlos
este año, se intentará para el año que viene. Pero si
tenemos puntos de recogida de diferentes materias,
por ejemplo, para la recogida de colchones y muebles
hay un teléfono del Ayuntamiento gratuito, que llaman-
do se te va a recoger estos materiales gratuitamente,
esto es algo que en otras ciudades no se hace. Luego
hay otro punto en Santa Cristina ( es lo mas cercano
que tenemos a un punto limpio) que recoge electrodo-
mésticos usados, en el caso de hacer una obra, todo
el material sobrante la empresa está obligada a recoger
todos los residuos sobrantes (ladrillos, cemento, etc…).

- Con respeto a la contaminación de agua, la pre-
gunta es ¿existen problemas de contaminación en
el río Lagares o en la ría de Vigo?

- Hace un año que empezamos con la investigación
del río Lagares se empezó en Redondela y se ha llega-
do hasta la desembocadura. Todas las empresas que
están paralelas al río Lagares que son unas 164 están
siendo investigadas por la patrulla medioambiental. Una
vez cada mes nos reunimos todos los organismos y
nos informamos de las cosas buenas y malas que hace
cada empresa en el caso de que hagan algo prohibido
la sanción se la pone la Xunta de Galicia, salvo que
estos residuos fueran a parar a la depuradora, enton-
ces
la sanción se la pondría el ayuntamiento de Vigo.

Las sanciones hace años eran mínimas sobre 100
euros ahora están entre los 3000 euros y los 60 000
euros que ya no es una broma. Y lo mimo ocurre en la
ría de Vigo.

- ¿Hay alguna medida-campaña para limpiar el río
Lagares o la ría de Vigo?

-Sí, en este omento sabemos practicamente todo lo
que pasa en el Lagares. No hay vertidos, el sanea-
miento no esta totalmente terminado, pero si controla-
do.
Pero en muchos casos se junta el agua fluvial, de
las lluvias, con las aguas residuales; y claro, estas
aguas no van hacia la depuradora porque en teoria es
agua limpia, llegando directamente al cauce del
Lagares o a la ría. 

- ¿Cómo haceis para poder limpiar la ría?¿Qué
medidas tomais?

C- Bueno, eso es una cuestión de Aguas de Galicia.
Pero cuando hay un vertido es dificilisimo tomar medi-
das eficaces.

- Y sobre los que ya hay, ¿cómo hacen para limpiar-
los?

-En Cies, por ejemplo, aparecen muchos de los restos
vertidos en Vigo, que son arrastrados por las corrien-
tes.
Para limpiar los restos de botellas, plásticos, etc.,
los guardas de allí hacen turnos. Esa iniciativa se tras-
lado a Vigo, llendo hasta allí gente a colaborar en esta
limpieza. Es curioso porque los residuos más comunes
son los aplicadores de los tampones, compresas y los
palos de los bastoncillos. La mejor forma de que la
gente no arroje esas cosas por el baño sería haciendo
una campaña para que vieran donde acaban esos
materiales. También habría que concienciar a la gente
que va a bordo de los barcos para que no arrojen nada
al mar, si no a los contenedores. En definitiva, concen-
ciar a la gente de todos los riesgos de estos actos
mediante campañas.

- ¿Cuántas estaciones depuradoras de agua resi-
duales hay en Vigo?

- Dos, la de Corujo y una un poco más pequeña en
Teis.

-¿Y es suficiente?

- No, no tienen capacidad suficiente. 

- ¿Cómo está el tema de la nueva depuradora?

- Era un proyecto de la Xunta, ya estaba aprobada,
pero fue dejandose de lado. La depuradora es
necesario hacerla, y sacarla de donde esta para subirla
a un monte, sería carísimo.Pero que esta depuradora
todavía no este hecha no es por el lugar donde va a
ser construida, si no por los plazos.



- Nos hemos enterado de que conceden un premio
a las ciudad por sostenibilidad, ¿ha participado
Vigo?

C- No, no ha participado. Estoy más interesada en
modificar las ordenanzas, por ejemplo, que en premios.
Es complicado presentarse cuando el Lagares todavía
sigue ahí, en proceso de investigación. 

- En cuanto a campañas de sensibilización, ¿se
están llevando a cabo sobre temas como consumo
responsable de agua y electricidad?

- Sí, se ha dado alguna charla. El día mundial del
agua, por ejemplo, dimos una serie de charlas y ahora
empezaran a impartirlas para asociaciones de vecinos.
La idea era el ahorro energetico y del agua através de
una propuesta interactiva, donde dan trucos domesticos
que te permiten, por ejemplo, ahorrar la mitad de los
litros de agua que puedes consumir en un día.

, Si no hay más preguntasquisiera hablaros un poco
sobre el tema de los.animales No sé si tendreis
tiempo para leeros la ley estatal referente a los
animales. Yo  me pregunto como estando en
el siglo XXI seguimos teniendo una ordenanza así, que
hasta
que no matas a un perro a palazos no es delito.

Asi que nos hemos puesto a estudiar todas estas
ordenanzas u uno de nuestros objetivos es lograr modi-
ficarlas.

Material didáctico sobre la expedición:

http://www.educared.net/primerasnoticias/heme-
ro/2009/enero/depor/antartida/print.pdf

Blog de Chus Lago:

http://www.chuslago.com/blog


